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ПОГОДА на 11 ноября
Переменная облачность, снег, гололедица.
Ветер: юго-западный, с переходом на западный
 5-10 м/сек.,  порывы до 15 м/сек.
Температура: ночь –3о +2о,   день –3о +2о.

Улыбнитесь!
Секрет – это то, что 

приходится всем рассказы-
вать поодиночке.

•Знаете ли вы, что…
…за свою жизнь человек съе-

дает примерно 40 тонн различно-
го продовольствия.

•

ВСЯКО-РАЗНО
10 ноября – Всемирный день молодежи.
В этот день Петр I своим указом ввел «проезжие грамоты» – про-

образ паспортов (1719); Сталинград был переименован в Волгоград 
(1961); футболист Владимир Маслаченко стал вторым советским 
вратарем после Льва Яшина, отстоявшим более ста официальных 
матчей «на ноль» (1967). 

рублей выделено в 2012 году на капиталь-
ный ремонт многоквартирных домов в 
Челябинской области. На сегодняшний 
день в регионе выполнено 74 процента от 
запланированного объема работ.

ЯЗЫКОМ ЦИФР
800 

миллионов 
279 тысяч 

Владимир 
КОЛОКОЛЬЦЕВ, 

министр 
внутренних дел 

РФ:

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
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Магнитные бури в ноябре: 12, 14, 16, 17, 20, 23, 28, 29.

«Полиция может многое, 
но без активной 

поддержки общества 
у нее связаны руки…»

Служба дни и ночи
Уважаемые сотрудники органов внутренних дел!
Поздравляю вас с профессиональным праздником!
Перед вами стоит ответственная государственная задача – обес-

печивать правопорядок в одном из крупнейших стратегических ре-
гионов России. Сложной каждодневной работой вы противостоите 
посягательствам криминального мира на имущественные и личные 
права граждан, оберегаете материальные ценности, противодейству-
ете проявлениям экстремизма и терроризма.

Отрадно, что все большее число наших сограждан разделяет 
убеждение, что без массовой общественной поддержки, укрепления 
духа доверия к полиции невозможно экономическое и гражданское 
развитие нашего государства. Эта поддержка помогает сотрудникам 
полиции в работе, формирует уверенность в собственных силах и на-
дежных перспективах.

Примите пожелания крепкого здоровья, успешной эффективной 
работы, большой душевной силы! Счастья и благополучия вам и ва-
шим близким!

Михаил ЮРЕВИЧ,
губернатор Челябинской области

Уважаемые сотрудники и ветераны органов внутренних дел!
Искренне поздравляю вас с профессиональным праздником!
Ваш ежедневный труд – это гарантия спокойствия и благополу-

чия жизни магнитогорцев. На вас лежит ответственность за сохране-
ние законности и правопорядка, именно к вам, сотрудникам органов 
внутренних дел, обращаются люди за помощью в трудную минуту, и 
вы с честью выполняете свой долг в любых, даже самых тяжелых ус-
ловиях.

Для вас честь, справедливость и мужество – не просто красивые 
слова, а дело всей жизни. Вы сохраняете верность долгу и традици-
ям службы. Вы несете службу днем и ночью, в будни и праздники, вы-
полняете свои обязанности, не считаясь с личным временем. Спасибо 
вам за нелегкий, но такой необходимый труд!

Пусть ваша жизнь будет наполнена радостными событиями, а де-
ятельность отмечена признанием и уважением людей. Примите ис-
кренние пожелания здоровья и мира! Благополучия вашим семьям, 
верных друзей и удачи в делах!

Евгений ТЕФТЕЛЕВ,
глава города

Уважаемые сотрудники и ветераны органов внутренних дел 
Магнитогорска!

Поздравляю вас с профессиональным праздником!
Ваша служба и опасна, и трудна. Защищая безопасность граж-

дан, порой приходится рисковать собственной жизнью. От вашего 
профессионализма, самоотверженности и самоотдачи зависит очень 
многое, поэтому велик уровень ответственности каждого сотрудни-
ка, от рядового до самого высокого начальника.

От всей души желаю вам здоровья, благополучия, эффективной 
работы по обеспечению законности и правопорядка. Счастья вам и 
вашим близким!

Александр МОРОЗОВ,
председатель Магнитогорского 

городского Собрания

Уважаемые сотрудники органов внутренних дел!
Поздравляю вас с профессиональным праздником!
Убежден, что ни смена вывесок и названий, ни череда громких и 

отчасти скандальных дел, в которых были замешаны отдельные не-
добросовестные сотрудники полиции, не изменила сути и смысла 
праздника, понимания предназначения вашей великой профессии. 
День сотрудника органов внутренних дел – день по-настоящему пре-
данных своему делу людей, которых в нашей полиции – большинство. 
Это день тех самоотверженных граждан, делом чести которых явля-
ется забота о благополучии и безопасности граждан. И это на самом 
деле так, потому что во многих случаях, будь то бытовой или сосед-
ский конфликт, правонарушение, мы обращаемся к ним, к правоох-
ранителям, на них, защитников, возлагаем надежду. Я уверен, все су-
ществующие проблемы не затмевают сути: вы честно служите на де-
ло общего блага, воплощая ценности покоя и благополучия.

Пусть в вашей нелегкой миссии вам помогают ваши мудрость и 
великодушие. Будьте здоровы и счастливы!

Павел КРАШЕНИННИКОВ, 
председатель общероссийской общественной 

организации «Ассоциация юристов России», 
председатель Комитета по гражданскому, уголовному, 

арбитражному и процессуальному законодательству ГД РФ

Передвижной выставочно-
лекционный комплекс, 
в течение дня стоявший на первой 
платформе, мог посетить любой 
желающий.

На магнитогорском вокзале информаци-
онный состав встречали глава города Евге-
ний Тефтелев, глава Ленинского района Ва-
дим Чуприн, железнодорожники, пенсио-
неры, школьники и чиновники. После всту-
пительных речей магнитогорцы дружно 
потянулись на экскурсию по вагонам, чтобы 
познакомиться с историей развития российс-
кого железнодорожного транспорта и его бу-
дущим.

Экспозиции в каждом из вагонов были 
посвящены какому-либо инновационному 
проекту. В первом можно было проследить 
процесс развития отечественного железно-
дорожного транспорта с 1837 года. Репро-
дукции фотографий, макеты паровоза П36, 
современных высокоскоростных поездов 
«Сапсан» и «Аллегро», электропоезда регио-
нального сообщения «Ласточка» с особым ин-
тересом рассматривали подростки.

В другом вагоне разместилась выставоч-
ная экспозиция, где на панорамных маке-

тах, отображающих рельеф местности, по 
рельсам двигались игрушки-поезда. Тут же 
уменьшенная копия железнодорожного тер-
минала аэропорта в Сочи, макет железнодо-
рожного комплекса на космодроме Байконур 
с подвозимой к стартовой площадке ракетой. 
Далее можно было в подробностях изучить 
особенности автоматизированного рабочего 
места оперативно-диспетчерского персонала 
сортировочной горки, поездного диспетчера. 
В вагоне, содержащем экспозицию госкор-
порации «РОСАТОМ», общее внимание при-
влек интерактивный анимированный макет 
транспортабельной ядерной установки ма-
лой мощности в натуральную величину.

Светодиодное оборудование, экономящее 
электроэнергию, автоматика, телемеханика, 
связь, нанотехнологии, энергосбережение, 
энергоэффективность и экологическая безо-
пасность – обо всем, что сегодня использует-
ся на железных дорогах России, в популярной 
форме рассказывали экскурсоводы. А нетер-
пеливой молодежи хотелось поскорее усесть-
ся за тренировочный симулятор пульта уп-
равления машиниста поезда или пострелять 
из винтовки на симуляторе стрелкового ору-
жия. Особо любопытные могли измерить 
уровень радиации в организме, встав на спе-

циальную платформу, или изучить строение 
солнечной батареи.

– 80 процентов из представленных экспо-
натов серийно производятся и используют-
ся на Российских железных дорогах по всей 
стране. Если вы у себя на станции не встре-
чались с ними никогда, это не значит, что их 
нигде нет. Возможно, и до вас очередь дойдет, 
– говорил заместитель начальника выставоч-
но-лекционного комплекса Алексей Ярков.

Комплекс как проект стартовал в августе 
2011 года. И с тех пор колесит по просторам 
страны, демонстрируя тенденции развития 
отечественной техники и современных тех-
нологий, которые были представлены инно-
вационными разработками ведущих отечес-
твенных компаний и государственных моно-
полий «РОСНАНО» и «РОСАТОМ». 

Поезд прошел БАМ, побывал за Полярным 
кругом. К нам он приехал из Орска. Дальней-
ший его маршрут лежит в Троицк, Челябинск, 
а затем в Казахстан. Лишь к Новому году ком-
плекс вернется в Москву. За полтора года пе-
редвижную выставку посетили более 200 ты-
сяч человек. И теперь в эту статистику будут 
зачтены более 700 магнитогорцев, которые 
посетили «тематические вагоны».

Лидия ГРАНИШЕВСКАЯ
Фото Динары ВОРОНЦОВОЙ

«Сапсан» летит 
в Магнитку

В минувший четверг чудо-поезд прибыл на станцию 
«Магнитогорск-Пассажирский»

«Тематический поезд» – настоящая ВДНХ на колесах«Тематический поезд» – настоящая ВДНХ на колесах•
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ОФИЦИАЛЬНО

НОВОСТИ

К чему могут привести оптимизация 
и реструктуризация в сфере высшего 
образования, для многих не ясно.

О развитии профес-
сионального образова-
ния в Магнитогорске – 
наш разговор с докто-
ром педагогических 
наук, профессором 
Магнитогорского го-
сударственного уни-
верситета Владими-
ром БЕЛИКОВЫМ.

– Владимир Александрович, сейчас много 
говорят о реформе образования, в том числе 
профессионального. Что вы думаете по этому 
поводу?

– Реформы системы профессионального обра-
зования, проводимые в России и касающиеся на-
шего города, не сводятся только к оптимизации 
системы образовательных учреждений. Они на-
правлены в первую очередь на изменение харак-
тера взаимодействия науки, образования, произ-
водства. Современное состояние профессиональ-
ного образования характеризуется переходом 
России к инновационному развитию, провозгла-
шенному президентом страны, модернизацией 
различных отраслей экономики и образования, 
что требует наличия достаточного количества 
кадров, способных управлять инновационным 
процессом, в том числе и реализацией конкрет-
ных инновационных проектов. Эти проекты за-
трагивают гуманитарное, социально-экономи-
ческое и техническое образование.

– Как вы относитесь к такой форме модер-
низации, как университетский комплекс? Маг-
нитогорский технический университет как 
раз ее и выбрал.

– Сегодня как никогда важно в деятельности 
профессиональной школы оптимально сочетать 
требования мировой образовательной системы, 
федеральные требования и реальные возможнос-
ти и потребности определенного региона, того 
же Магнитогорска, и отдельного образователь-
ного учреждения. Понятно, что создание универ-
ситетских комплексов – не прихоть политиков, а 
адекватный ответ на вызовы времени. Их появ-
ление обусловлено социально-политическими и 
экономическими преобразованиями в России, 
преобразованиями в системе профессионально-
го образования. Реализация курса правительс-
тва на укрупнение образовательных учреждений 
профессионального образования, создание уни-
верситетских комплексов – объективная необхо-
димость.

Вообще под университетским комплексом по-
нимается объединение на базе университета об-
разовательных учреждений, реализующих об-
разовательные программы различных уровней, 
иных учреждений и некоммерческих организа-
ций или выделенных из их состава структурных 
подразделений с целью повышения эффектив-
ности и качества образовательного процесса, ис-
пользования интеллектуальных, материальных и 
информационных ресурсов для подготовки спе-
циалистов и проведения научных исследований 
по приоритетным направлениям развития обра-
зования, науки, культуры, техники и социальной 
сферы.

– Каким образом понятие университетско-
го комплекса может быть применимо к МаГУ?

– Университетский комплекс на базе Маг-
нитогорского государственного университе-
та может быть создан по модели вертикальной 
интеграции (объединение на базе университе-
та образовательных учреждений, реализующих 
образовательные программы всех уровней про-

фессионального образования) и должен быть 
комплексного профиля, то есть интегрировать 
гуманитарное, социально-экономическое и тех-
ническое образование.

Развитие профессионального образования 
в условиях университетского комплекса может 
осуществляться по нескольким направлениям, в 
том числе включающим разработку согласован-
ных учебных планов, исключение дублирования 
обучения, сокращение сроков обучения, затрат 
на обучение, получение возможности обмена 
специалистами и собственными разработками, 
научно-методическими материалами, изменение 
в целом содержания подготовки выпускников. Не 
обойтись без создания в рамках университетско-
го комплекса единой системы переподготовки и 
повышения квалификации работников профес-
сионального образования, укрепления сущест-
вующих научных подразделений и лабораторий, 
укрепления учебной, научно-экспериментальной 
и производственной баз через консолидацию не-
обходимых для этих целей средств, активизации 
работы по привлечению внебюджетных источни-
ков финансирования. Необходима модернизация 
образовательной деятельности университетско-
го комплекса и профессиональной деятельности 
преподавателей в направлении разработки и реа-
лизации компетентностной модели специалиста.

В условиях университетского комплекса осо-
бую актуальность приобретает подготовка пре-
подавателей для профессиональной школы. Эта 
работа и может быть одним из направлений роста 
МаГУ. Одним из ведущих ее аспектов было и оста-
ется совершенствование подготовки кадров для 
учреждений среднего и высшего профессиональ-
ного образования, переподготовка и повышение 
профессиональной квалификации преподавате-
лей образовательных учреждений. В частности, 
должна ставиться задача перестройки образова-
тельных программ с учетом новых достижений 
науки, культуры, образования, новых производс-
твенных технологий, подходов в решении произ-
водственных задач, задач сферы обслуживания 
населения, с учетом специфики образовательной 
деятельности университетского комплекса. Рабо-
та по этим направлениям в МаГУ уже начата. Пе-
реход в университетский комплекс позволит под-
нять ее на новый уровень и привести в систему.

– Насколько мне известно, и сами работни-
ки высшей школы признают необходимость 
принятия мер по повышению качества подго-
товки специалистов…

– Действительно, эти меры признаются как 
актуальные всеми исследователями. По прове-
денным опросам, в частности, восемьдесят про-
центов опрошенных считают необходимым обес-
печение стабильного, минимально достаточного 
финансирования, более половины высказывают-
ся за модернизацию материально-технической 
базы вузов, почти столько же выступают за необ-
ходимость формирования современной информа-
ционной среды. Примерно половина опрошенных 
обеспокоена ситуацией с «закреплением» моло-
дых преподавателей. Чуть меньше высказывают-
ся за развитие в вузах научно-исследовательской 
работы. Четверть респондентов выступает за по-
вышение квалификации преподавателей, обнов-
ление учебников и учебных пособий, а также за 
пересмотр образовательных стандартов и про-
грамм.

Несомненно, для реализации этих мер необ-
ходимо, в частности, предоставление налоговых 
льгот работодателям, участвующим в развитии 
материально-технической базы образователь-
ных учреждений; создание федеральной, реги-
ональной и муниципальной системы заказов на 
трудоустройство выпускников учреждений на-
чального, среднего и высшего профессионально-

го образования. Не обойтись без активизации де-
ятельности по разработке и совершенствованию 
стандартов на рабочие профессии, профессии 
среднего и высшего профессионального уровня; 
совершенствования законодательной и норма-
тивной базы адаптации системы оплаты труда и 
стимулирования деятельности работников уч-
реждений начального, среднего и высшего проф-
образования к современным требованиям.

– Что же необходимо, чтобы все же появи-
лась такая структура, как университетский 
комплекс МаГУ?

– Взаимодействие в рамках МаГУ как универ-
ситетского комплекса с производственным секто-
ром, учреждениями культуры, оздоровительны-
ми учреждениями, учреждениями службы быта, 
бизнес-структурами Магнитогорска требует раз-
работки инновационного содержания образова-
тельных программ профессионально ориентиро-
ванного характера, создания программных форм 
совместной производственной и научно-исследо-
вательской деятельности вуза и высокотехноло-
гичных, эффективно функционирующих пред-
приятий.

Создание и функционирование университет-
ского комплекса должны обеспечить эффектив-
ное организационное, учебно-методическое, на-
учное и информационное взаимодействие между 
всеми структурами университетского комплекса, 
равенство и учет их интересов и в конечном итоге 
повысить качество профессиональной подготов-
ки кадров.

– И не могу не задать вопрос о попадании МаГУ 
в список неэффективных вузов Минобрнауки. 
Чем объяснить тот факт, что достаточно ус-
пешно работающий вуз по критериям минис-
терства оказывается неэффективным? Чем это 
грозит вузу?

– Объяснить однозначно этот факт нельзя. В 
первую очередь возникает сомнение в объектив-
ности критериев, по которым определяется рей-
тинг вуза. В частности, в отношении критерия 
«количество обучающихся в вузе студентов из 
стран дальнего зарубежья» можно сказать, что 
обеспечить его невозможно в одночасье. Данный 
критерий введен только в начале этого года. При-
влечение студентов из-за рубежа требует кропот-
ливой многолетней работы, которой никто от ву-
зов объективно не требовал. Еще один критерий 
– «индекс цитирования работ преподавателей ву-
за в отечественной и зарубежной печати» также 
невозможно быстро обеспечить. Не могу сказать, 
что данный критерий в науке был неизвестен, но 
использовать его в оценке эффективности вуза 
начали только сейчас. Другой критерий – «сред-
ний балл ЕГЭ абитуриентов вуза». В нашем вузе 
по отдельным направлениям средний балл до-
статочно высок (более семидесяти) и находится 
на уровне ведущих «эффективных» вузов страны. 
А по другим специальностям он несколько ниже 
требуемых показателей (средний балл – пятьде-
сят восемь). В основе рейтинга лежит целый ряд 
других неоднозначных критериев. Между тем 
специалисты, выпускаемые нашим университе-
том, сегодня востребованы на рынке труда. Это 
самый главный критерий эффективности.

Во-вторых, попадание МаГУ в список неэф-
фективных надо воспринять со всей серьезнос-
тью, но не как повод для паники, а как повод для 
активизации работы по повышению качества 
профессионального образования. К сожалению, 
в вузе эта работа выполняется с запаздыванием. 
А работа в целом понятна – обеспечить выполне-
ние представленных критериев.

В-третьих, МаГУ переживал и более сложные 
времена. Переживет и эти «рейтинги». 

Оксана ИЩЕНКО
Фото Динары ВОРОНЦОВОЙ

«ВУЗмутительный» 
рейтинг

Высшая школа сегодня переживает не лучшие времена

Общественники получат субсидии
Управление социальной защиты населения администрации 

города Магнитогорска напоминает о возможности получения 
субсидии общественным организациям.

На основании постановления администрации города от 
25.02.2011 № 1999-П «Об утверждении Положения о порядке предо-
ставления субсидий из бюджета города Магнитогорска обществен-
ным организациям, осуществляющим деятельность по защите граж-
данских, социально-экономических, личных прав и свобод лиц стар-
шего поколения, привлечение ветеранов к участию в патриотическом 
воспитании молодежи, передаче ей традиций старшего поколения, 
в целях возмещения затрат в связи с выполнением работ и оказа-
нием услуг социальной направленности, осуществляемых в рамках 
предусмотренных уставом этой общественной организации задач и 
функций» объявлен отбор претендентов на получение субсидии из 
бюджета города Магнитогорска на 2013 год.

Критерий отбора юридических лиц: актуальность целей, заяв-
ленных в мероприятиях: количество ветеранов и молодежи города 
Магнитогорска, вовлеченных в мероприятие; ожидаемые результаты 
от выполненных работ, оказанных услуг в ходе проведения меропри-
ятий социальной направленности; отсутствие задолженности по на-
численным налогам, сборам и иным обязательным платежам в бюд-
жеты любого уровня или государственные внебюджетные фонды; 
отсутствие процедуры ликвидации, реорганизации и банкротства в 
отношении претендента на получение субсидии; деятельность пре-
тендента на получение субсидии не приостановлена в порядке, пре-
дусмотренном Кодексом Российской Федерации об административ-
ных правонарушениях, на день рассмотрения заявки.

Заявка на получение субсидий предоставляется по адресу: 
г. Магнитогорск, пр. Ленина, каб. 101 в срок до 16 ноября 2012 года.

Заседание комиссии по рассмотрению заявки на получение суб-
сидии из бюджета города Магнитогорска общественным организа-
циям, осуществляющим деятельность по защите гражданских, соци-
ально-экономических, личных прав и свобод лиц старшего поколе-
ния, привлечение ветеранов к участию в патриотическом воспитании 
молодежи, передаче ей традиций старшего поколения, в целях воз-
мещения затрат в связи с выполнением работ и оказанием услуг со-
циальной направленности, осуществляемых в рамках предусмотрен-
ных уставом этой общественной организации задач и функций, со-
стоится по адресу: пр. Ленина, 72, каб. 109/3 20 ноября 2012 года в 9.00.

АДМИНИСТРАЦИЯ  ГОРОДА МАГНИТОГОРСКА
ЧЕЛЯБИНСКОЙ ОБЛАСТИ

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
07.11.2012                                                                        № 14343-П

«О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В ПОСТАНОВЛЕНИЕ АДМИНИСТРАЦИИ 
ГОРОДА ОТ 21.09.2010  №10192-П»

В соответствии с Федеральными законами «О противодействии 
коррупции», «О муниципальной службе в Российской Федерации», 
руководствуясь Уставом города Магнитогорска,

ПОСТАНОВЛЯЮ:
1. Внести в постановление администрации города от 21.09.2010 

№10192-П «О комиссии по соблюдению муниципальными служащи-
ми администрации города Магнитогорска основных прав, обязаннос-
тей, ограничений и запретов, связанных с муниципальной службой и 
урегулированию конфликта интересов» изменение, приложение № 1 
изложить в новой редакции (приложение).

2. Настоящее постановление вступает в силу после его офици-
ального опубликования.

3. Постановление администрации города от 25.05.2012 №6926-П 
«О внесении изменения в постановление администрации города от 
21.09.2010 №10192-П» признать утратившим силу.

4. Службе внешних связей и молодежной политики администра-
ции города (Рязанова О.М.) опубликовать постановление в средствах 
массовой информации. 

5. Контроль исполнения настоящего постановления возложить 
на заместителя главы города Нижегородцева В.Н.

Е. Н. ТЕФТЕЛЕВ,
глава города                                                                                       

Приложение 
к постановлению администрации города

 от 07.11.2012 г. № 14343-П
СОСТАВ

комиссии по соблюдению муниципальными служащими 
администрации города Магнитогорска основных прав, 

обязанностей, ограничений и запретов, связанных 
с муниципальной службой, и урегулированию конфликта интересов 

Нижегородцев В.Н. – председатель комиссии, заместитель гла-
вы города

Сычев В.Н. – заместитель  председателя комиссии, начальник 
управления муниципальной службы администрации города

Члены комиссии: 
Касымовская П.П. – старший преподаватель  кафедры теории и 

истории государства и права, ассистент кафедры гражданско-право-
вых дисциплин Магнитогорского филиала Российской академии на-
родного хозяйства и государственной службы при Президенте Рос-
сийской Федерации Кушко О.А.;

– секретарь комиссии, главный специалист отдела кадров управ-
ления муниципальной службы  администрации города Лозовой В.Н.;

– начальник управления по безопасности и взаимодействию с 
правоохранительными органами администрации города.

Миронов Ю.В. – помощник руководителя Магнитогорского фили-
ала Российской академии народного хозяйства и государственной 
службы при Президенте Российской Федерации Петров В.Б. – дирек-
тор Магнитогорского филиала Российской академии народного хо-
зяйства и государственной службы при Президенте Российской Фе-
дерации Плотникова О.В.

– начальник отдела кадров управления муниципальной службы 
администрации города Рожкова О.М. – начальник отдела правовых 
экспертиз, систематизации муниципальных правовых актов, дого-
ворной работы правового управления администрации города.

Почетный «Знак доверия потребителей» Маг-
нитогорска был вручен компании «Русский хлеб» 
главой города Магнитогорска и председателем 
правления Общества защиты прав потребителей.

Для получения Знака компании «Русский 
хлеб» пришлось пройти всестороннюю многосту-
пенчатую проверку качества сырья и производс-
тва. Заслуженной награды была удостоена хле-
бобулочная продукция предприятия: мини-круас-
саны «Бон Аппети» и замороженная продукция 
«Моменталь».

Качество продукта 
проверено 

профессионалами

Стенды
комбината-легенды

ММК примет участие в крупнейшем 
металлургическом форуме СНГ.

12 ноября в столице РФ начинает свою работу форум 
«Неделя металлов в Москве». Его центральным событи-
ем является XVIII Международная промышленная вы-
ставка «Металл-Экспо-2012». В формате форума на кон-
ференции «Российский рынок металлов-2012» топ-ме-
неджеры и руководители компаний, в том числе и Маг-
нитогорского металлургического комбината, обсудят 
вопросы развития отрасли в России и странах СНГ. На 
выставке «Металл-Экспо» стенд ММК площадью 120 кв. м
будет одним из самых крупных и красочных. Здесь по-
сетители смогут познакомиться со всем спектром про-
дукции ОАО «ММК» и его дочерних обществ, получить 
информацию об инвестиционных проектах комбината 
последних лет, таких, как стан «2000» холодной прокат-
ки, толстолистовой стан «5000», узнать о возможностях 
электронной торговой площадки ОАО «ММК».

Чур, я – в первый!
В ООО «Абзаково» после реконструкции 
открыт корпус №1.

В нем 23 двухместных и 14 одноместных номеров 
класса «стандарт». Этот корпус – одно из первых жилых 
помещений, построенных в доме отдыха. Спустя годы 
здание решили обновить. В нем был проведен капиталь-
ный ремонт. В новые комнаты уже заехали первые отды-
хающие. Гостей встречали на торжественном открытии 
конфетами и шампанским. Самым маленьким посетите-
лям вручили воздушные шары и магнитики с символи-
кой дома отдыха «Абзакова». Напомним, что в этом году 
на территории комплекса уже были отремонтированы 
столовая и четвертый коттедж.

Будущее МаГУ – университетский комплексБудущее МаГУ – университетский комплекс•
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Жизненные приоритеты 
Владимира Насаева выстроены 
в незыблемом порядке: 
семья, работа (она неразрывно связана 
с главным увлечением – спортом) 
и друзья.

В поисках героя публикации к Дню сотруд-
ника МВД нам пришлось обратиться сразу к не-
скольким руководителям подразделений Управ-
ления министерства внутренних дел Магнито-
горска. Не сговариваясь, нам назвали одну и ту 
же фамилию – Насаев.

Больших трудов стоило нам встретиться с инс-
труктором по служебно-боевой подготовке отде-
льного батальона ППС. Владимир Насаев отшучи-
вался и даже предлагал другие кандидатуры.

– Я, конечно, привык быть в центре внимания, 
но на татами, в спортзале, лицом к лицу с сопер-
ником. Вы же мне предлагаете публикацию на га-
зетной полосе… Достоин ли я? – говорил Володя.

Первую встречу с боевыми искусствами он 
помнит до сих пор. Ему семь лет, записан в секцию 
карате. Этот вид спорта был тогда на пике попу-
лярности, во всех видеосалонах с аншлагами шли 
боевики с Джеки Чаном и Брюсом Ли в главных 
ролях. Достигнув определенных высот в карате, 
Владимир освоил греко-римскую борьбу, руко-
пашный армейский бой, самбо, бокс. Увлечение 
никак не шло вразрез со школьными предметами. 
Толковому пареньку легко удавалось совмещать 
учебу, тренировки и многочисленные состязания. 
Тем более что во всех начинаниях Владимир чувс-
твовал поддержку родителей – Александра Генна-
дьевича и Оксаны Владимировны. Когда паренек 
делился своими планами на будущее, отец всегда 
говорил: «Не важно, кем ты станешь, главное при 
этом остаться человеком».

На службу в полицию, тогда еще в милицию, 
Владимир Насаев попал десять лет назад. Путь 
в профессию начался из спортивного зала. Спар-
ринг-партнер Олег, работавший в правоохрани-
тельных органах не первый год, предложил поп-
робовать свои силы. Раздумывал Володя недолго. 
«Если почувствую, что не мое, всегда смогу уйти», 
– решил он тогда. Начинать пришлось с самых ни-
зов – в составе патрульно-постовой службы. Пос-
ле окончания учебного центра (школы милиции) 
Владимира перевели в отдел по борьбе с карман-
ными кражами, где он проработал более шес-
ти лет, попутно получив юридическое образова-
ние. Затем было время работы в отделе по борьбе 
с наркотиками:

– Те времена всегда вспоминаю. Получил хо-
рошую практику, бесценный опыт оперативного 
сопровождения. Работал взахлеб, круглосуточно 
на службе, впитывал все то, что говорили стар-
шие коллеги. Серьезное влияние оказал на меня 
один из руководителей – Сергей Юрьевич Анто-
ненко, до сих пор благодарен ему за помощь.

Три года назад Владимира Насаева перевели в 

отдельный батальон ППС на должность инструк-
тора по служебно-боевой подготовке. С того мо-
мента все новобранцы проходят через спортив-
ный комплекс, где навыки владения оружием, 
азы самообороны преподает герой нашей публи-
кации.

Уровень физической подготовки важен для 
любого человека, но особенно для того, кто 
ежедневно выходит патрулировать улицы, хра-
нит покой горожан, считает Владимир. А пото-
му урокам в зале отдает времени больше, чем 
это принято.

– Приятно наблюдать, как вчерашний стажер 
превращается в полноценного сотрудника поли-
ции, – говорит Насаев, – кроме уроков самооборо-
ны мы даем знания по нормативно-правовым ак-
там, кинологические понятия, ведь полицейский 
должен быть не просто обучен противодейство-
вать силе, но и выполнять свои функции грамот-
но, знать законность своих требований.

Одновременно Владимир продолжает зани-
маться спортом, причем уровень его участия в 
соревнованиях перерос любительские грани-
цы. Совсем недавно он получил удостоверение 
международного инструктора по практической 
стрельбе. Сейчас активно занимается подготов-
кой к участию в состязаниях своих коллег. Впро-
чем, не забывает и о собственной физической 
форме – впереди первенство Челябинской облас-
ти среди представителей силовых структур, го-
родской турнир по самбо.

Особые надежды на будущие спортивные до-
стижения Владимир связывает с сыном. Год назад 

супруга Валентина подарила мужу его собствен-
ную «уменьшенную копию» – Константина.

– Не дождусь, когда сын подрастет, когда при-
веду его за руку в спортзал, окунуть малыша в 
мир спорта мы решили уже будущей весной. На-
чнем с плавания, а дальше, конечно, борьба – это 
основа для занятий любыми видами единоборс-
тва. По крайней мере, согласием супруги на обу-
чение сына мне удалось заручиться. Вот на увле-
чения старшей дочки пока повлиять не удается. 
Жена настаивает, что девочки должны уметь тан-
цевать, рисовать, возможно, петь. Хотя, как знать, 
может быть, пример отца станет заразительным и 
мы вместе будем покорять спортивные вершины, 
– хитро улыбается Владимир.

Ну а пока семья и дети, служба и спорт помо-
гают Насаеву идти по жизни. Поддерживают во 
всем и всегда родители, любимая. Даже младшая 
сестренка Анна пошла по стопам брата, работает 
следователем в УВД.

– Ничего не хочу менять в своей жизни и через де-
сять лет, уверен, буду заниматься тем же делом. Де-
лом, которое приносит удовлетворение, доказывает, 
что не зря прошли годы тренировок, боев, спортив-
ной закалки. Той самой закалки, которая позволяет 
воспитывать характер, волю, безошибочно выделять 
истинные ценности жизни. Ведь что главное в схват-
ке? – спрашивает Владимир Насаев и сам же выдает 
верный ответ. – Встретить сопротивление соперника 
с достоинством, честно и упорно идти к результату, 
имя которому – победа. В жизни ситуация та же.

Валентина СЕРДИТОВА
Фото Динары ВОРОНЦОВОЙ

Даже при чтении его биографии 
ощущаешь приток адреналина. 
А ведь таких, как Александр, 
в рядах правоохранительных 
служб – множество. 

Уроженец Магнитогорска, после окончания 
срочной службы в армии Танишев успел порабо-
тать на легендарной стройке Байкало-Амурской ма-
гистрали. Затем в его судьбе был Северный Кавказ: 
работал стрелком военизированной охраны Сев-
КавЖД на станции Минеральные воды. В то время 
начиналась первая чеченская кампания. Грабежи 
составов, перестрелки, нападения, захват заложни-
ков – в неспокойное время приходилось доставлять 
грузы до границы с Чечней. От рук бандитов погиб 
коллега Александра. Постоянный риск вынуждал 
многих уезжать из неспокойного региона. Танишев 
проработал там три года.

Он был командирован на станцию Невинно-

мысск для обеспечения безопасности моста через 
реку Кубань. Наряд несли совместно с десантника-
ми, пулеметчиками, снайперами. В регионе была 
сложная криминогенная обстановка, напряжение 
росло с каждым днем, но группа Александра Тани-
шева происшествий не допустила.

Вернувшись домой, он решил продолжить служ-
бу на благо Родины. Работа в милиции привлекала 
риском, необходимостью принятия оперативных 
решений. Так в 1997 году Александр стал инспек-
тором дорожно-патрульной службы отдельного ба-
тальона ДПС ГАИ УВД Магнитогорска. Подготовку 
прошел в учебном центре Челябинска: «Курсанты 
находились на казарменном положении. По четыре 
часа в день занимались огневой подготовкой. Под-
тягиваться не менее 18 раз, выполнять все норма-
тивы по боевой подготовке было обычным делом», 
– вспоминает Александр. Полученные навыки при-
годились: за годы службы пришлось повидать мно-
гое – погони, задержание преступников, преследо-

вание автомобилей, за рулем которых куролесили 
пьяные водители. 

Танишев вспоминает 2004 год, когда в составе 
экипажа ДПС с напарником Виталием Иконнико-
вым задержал двести нетрезвых водителей! По ито-
гам работы в том году экипаж был признан лучшим 
по количеству задержанных нетрезвых водителей и 
раскрытых преступлений, Александр и Виталий бы-
ли удостоены занесения на Доску почета УВД Маг-
нитогорска.

Каждое дежурство памятно. Как-то с капитаном 
милиции Дмитрием Горностаевым остановили ав-
томобиль «ВАЗ-2107», водитель которого вел себя 
неадекватно. При досмотре у него была обнаружена 
крупная доза героина, которую гражданин пытал-
ся выдать за стиральный порошок. Представители 
подразделения по надзору за незаконным оборотом 
наркотиков на месте подтвердили наличие нарко-
тического вещества.

В районе поселка Молжив в ходе преследования 
автомобиля «ВАЗ-2106» водитель и пассажир бросили 
машину и пытались скрыться бегством, но были за-
держаны. Водитель находился в состоянии алкоголь-
ного опьянения. Так был раскрыт угон автомобиля.

Приходилось применять и огнестрельное ору-
жие. Однажды за автомобилем, водитель которо-
го не подчинился требованию остановиться, на-
чалась погоня. Человек за рулем создавал реаль-
ную угрозу, проезжал на «красный», не обращая 
внимания на пешеходов. Автомобиль двигался в 
сторону аэропорта. Александр Танишев принял 
решение применить оружие, произвел три пре-
дупредительных выстрела и один – по транспорт-
ному средству. В результате автомобиль был оста-
новлен, водитель оказался пьян. В салоне находи-
лись три пассажира, жизни которых он подвергал 
опасности.

Большой опыт работы и высокий профессиона-
лизм послужили основанием для назначения Алек-
сандра Танишева на должность инспектора груп-
пы по розыску транспортных средств, скрывшихся 
с мест совершения ДТП, отдельного батальона ДПС 
ОГИБДД, где он несет службу по сегодняшний день. 

Чтобы стать настоящим розыскником, требуется 
не один год работы. Умение анализировать ситуа-
цию, принимать быстрые и неординарные решения, 
мыслить нестандартно – лишь часть тех качеств, ко-
торыми должен обладать сотрудник полиции.

Самым сложным в работе Александр счита-

ет проведение оперативных мероприятий по уста-
новлению водителей, причастных к ДТП, в которых 
пострадали либо погибли люди. 

Одно из последних задержаний произошло в 
сентябре этого года. В тот день Александр, патрули-
руя территорию города, двигался по улице Советс-
кой, на пересечении с улицей Труда остановился на 
красный свет светофора. И увидел в зеркало заднего 
вида, как на огромной скорости «Волга», проигно-
рировав запрещающий сигнал светофора и манев-
рируя между машинами, промчалась в сторону ули-
цы 50-летия Магнитки. На перекрестке пешеходы 
уже начали движение на разрешающий сигнал све-
тофора, и в этот момент водитель совершил наезд на 
одного из них. От удара человек подлетел в воздух, 
упал на асфальт. Водитель автомобиля «Волга», не 
сбавляя скорости, помчался дальше. Александр Та-
нишев начал преследование. Вслед за ним еще два 
водителя бросились в погоню. В районе улицы Зе-
леный Лог «Волга» была заблокирована. Подбежав к 
водителю, Александр Танишев обнаружил его в со-
стоянии сильной степени алкогольного опьянения. 
Нарушитель даже не понял, что совершил наезд на 
пешехода – женщину, которая от полученных травм 
скончалась на месте.

«Сложно передать чувства, которые испытыва-
ешь на месте трагедии. Видишь перед собой толь-
ко преступника, который лишил жизни ни в чем не 
повинного человека. Несколько секунд назад был 
человек, были планы на жизнь, заботы о детях и 
внуках. И в один миг не стало ничего…», – говорит 
Александр.

Умение сопереживать, сочувствовать чужому 
горю – те качества, которые наряду с нетерпимос-
тью к правонарушителям, готовностью прийти лю-
дям на помощь, высоким чувством ответственнос-
ти за порученное дело отмечают коллеги Алексан-
дра по службе. Да и не может быть другим Танишев 
– примерный семьянин, любящий отец, воспитыва-
ющий дочь Ангелину.

За все годы службы Александр ни разу не усом-
нился в правильности сделанного выбора. И мы да-
же после беглого знакомства с этим человеком, не 
раз встречавшим опасность по-мужски, не прячась 
за чужие спины, по-иному уже глядим на его непро-
стую и нужную службу. 

Нонна АВЕРИЧЕВА,
инспектор отделения пропаганды БДД 

ОГИБДД УМВД России по Магнитогорску

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

Его кредо – честно и упорно идти к победе

Бороться и искать

Дорога жизни
За 15 лет службы Александр Танишев прошёл путь от рядового до старшего лейтенанта полиции

Охраняя покой
Уважаемые сотрудники и ветераны управления 

внутренних дел Магнитки!
Примите самые искренние поздравления с вашим 

профессиональным праздником!
Во все периоды становления и развития российского 

государства правоохранительные органы играли важ-
нейшую роль в деле обеспечения общественной безопас-
ности и защиты граждан от преступных посягательств 
на их жизнь и собственность.  Стоять на страже закон-
ности и порядка – это не только благородная миссия, но 
и огромная ответственность.

Профессионализм и мужество сегодняшних сотруд-
ников органов внутренних дел являются гарантом мира 
и спокойствия в нашем городе, надежным щитом в борьбе 
с теми, кто «честно жить не хочет». В каждодневном про-
тивостоянии  преступности и  обеспечении правопорядка 
проявляются лучшие качества защитников закона – вер-
ность долгу, сила духа, готовность прийти на помощь. Хо-
рошие показатели вашей работы – это не сухие цифры рас-
крываемости преступлений в сводках, а, прежде всего, вы-
сокая оценка и доверие общества к вашему труду. 

Спасибо за вашу каждодневную нелегкую и порой 
очень опасную службу. Пусть ваша жизнь будет напол-
нена радостными событиями, а деятельность отмече-
на признанием и уважением людей. Примите искрен-
ние пожелания здоровья и мира! Благополучия, удачи и 
счастья вам и вашим семьям!

Виктор РАШНИКОВ,
председатель совета директоров ОАО «ММК»,

депутат Законодательного собрания 
Челябинской области

Уважаемые сотрудники и ветераны органов внут-
ренних дел!

Примите искренние поздравления в связи с профес-
сиональным праздником.

Каждый день вашей службы связан с риском и огром-
ной ответственностью, а выполнение долга сотрудника 
правопорядка требует максимальной самоотдачи и люб-
ви к людям. Спасти хотя бы один дом, сохранить жизнь 
и здоровье – значит сыграть в судьбе человека важную 
роль, оставить память о себе, и это дорогого стоит. Ос-
новная оценка вашей работы сегодня – это признатель-
ность, слова благодарности граждан.

Желаю вам оптимизма, уверенности в справедли-
вости и необходимости той работы, которую вы с честью 
выполняете перед Родиной! Здоровья вам и вашим близ-
ким, счастья, благополучия и понимания!

Алексей БОБРАКОВ,
депутат Государственной Думы

Поздравляю личный состав гарнизона магнито-
горской полиции, ветеранов с Днем сотрудника орга-
нов внутренних дел! 

Как бы ни менялись политические ценности, как бы 
ни были круты повороты истории, у сотрудников ОВД 
всегда были и остаются главные принципы – служение 
гуманизму, законности и правопорядку.

Желаю крепкого здоровья, семейного благополучия, 
оптимизма и дальнейших успехов в охране покоя магни-
тогорцев! 

Борис ТАЙБЕРГЕНОВ,
и. о. начальника УМВД России 

по г. Магнитогорску

Семья – надежный тыл Владимира НасаеваСемья – надежный тыл Владимира Насаева•

Умение метко стрелять – это не самое главное в работе инспектора ДПС Александра ТанишеваУмение метко стрелять – это не самое главное в работе инспектора ДПС Александра Танишева•
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РЕКЛАМА

Ребята из автобата
В объединенной технической школе ДОСААФ начался учебный год 

ВОЛЕЙБОЛ

ПРОДАМ
шкаф 40х36х210 см, женское бирюзовое демисезонное красивое пальто 

46-48 р, зимние сапоги (ж) 37 р (из натуральной кожи и замшевые). Всё дешево. 
Т. 26-26-29;

стиральную машинку «Чайка», слуховой аппарат новый, электропрялку, 
кирпич. Т. 28-44-11.

КУПЛЮ
холодильник. Т. 8-967-868-23-37.

КТО ОЧЕВИДЕЦ?
прошу откликнуться очевидцев ДТП на перекрестке Ленина – Гагарина 

с  белой «Шкода Октавия» К295РК174 и «ВАЗ-2112» У074ОХ174, произошед-
шего 20 октября в 09.45. Прошу позвонить по т. 8-909-093-68-20.

ПАМЯТЬ ЖИВА
12 ноября исполняется семь лет, как нет с 

нами дорогого и любимого
КАРЯГИНА Владимира Петровича.

Ушел из жизни ты так рано, никто не смог 
тебя спасти,

Как глубока на сердце рана, пока мы живы, с 
нами ты. Кто знал этого доброго светлого чело-
века, помяните вместе с нами.

Мама, сестра, племянник, родные

УВАЖАЕМЫЕ РАБОТОДАТЕЛИ!
Государственное учреждение – Управление Пенсионного фонда 

Российской Федерации в городе Магнитогорске Челябинской об-
ласти напоминает, что  15 ноября 2012 года заканчивается прием 
отчетов за 3 квартал 2012 года. Плательщикам страховых взносов 
необходимо представить в Управление ПФР расчет по начисленным 
и уплаченным страховым взносам по форме РСВ-1 и сведения о 
страховых взносах и страховом стаже по адресу: 455028, г. Магни-
тогорск, ул. Помяловского, 7, строение А, кабинеты 24, 31.

   Обращаем внимание на то, что представление отчетности по 
форме РСВ-1 должно осуществляться одновременно с отчетностью 
по персонифицированному учету.

     Учитывая, что на начало ноября текущего года 67 % работо-
дателей уже отчитались перед ПФР, напоминаем, в случае нару-
шения порядка уплаты страховых взносов и сроков представления 
отчетности наступает ответственность с применением финансовых 
санкций в виде штрафов,   согласно пункту 3 статьи 17 Федераль-
ного закона от 01.04.1996 г. № 27-ФЗ и статьи 46 Федерального 
закона от 24.07.2009 г. № 212-ФЗ.

Государственное учреждение – Управление Пенсионно-
го фонда Российской Федерации в городе Магнитогорске 
Челябинской области.

БОРЬБА КУБОК ДРУЖБЫ

Мяч – в «бронзе»
В Усть-Катаве состоялись соревнования на Кубок обла-
сти по волейболу среди мужских любительских команд. 

В итоге победу праздновали любители волейбола Челябинского 
ЮУрГУ, второе место у хозяев – усть-катавцев. Третье призовое место за-
няла магнитогорская команда «МЭК-МаГУ», организатором выступле-
ния которой стали управление по физической культуре, спорту и туриз-
му администрации города и компания «МЭК».

За этапом этап
Прошел волейбольный этап городской Спартакиады 
ветеранов.

В соревнованиях приняли участие четыре команды: сборные трех 
районов Магнитогорска и ОАО «ММК». Наиболее сильный состав был у 
волейболистов Ленинского района, которые и одержали победу. 

Очередной вид Спартакиады – настольный теннис. Состязания прой-
дут во второй половине ноября.

Наша школа!
В Магнитогорске состоялся IX Всероссийский юноше-
ский турнир по греко-римской борьбе, посвященный 
памяти Василия Скибы.

В соревнованиях 
приняли участие 167 
юных борцов из Маг-
нитогорска, Челя-
бинска, Сибая, Орен-
бурга, Красногорска, 
Белорецка, Екате-
ринбурга, Каменск-
Уральского, Еман-
желинска, Карталов. 
Отличных результа-
тов добились магни-
тогорские спортсме-
ны ДЮСШ № 6. В 
весовой категории до 
27 кг серебряную ме-
даль завоевал Данил 
Чуриков, бронзовую 
– Илья Малофеев. В 
весовой категории до 
62 кг золотая медаль у Сергея Овечкина. В категории до 66 кг серебря-
ную и бронзовую медали получили соответственно Кирилл Немцев и 
Владимир Симоненко. В весовой категории до 76 кг «серебро» и «брон-
зу» взяли Алексей Андреев и Хаял Михтиев. В весовой категории до 
81 кг  серебряная медаль у Михаила Михайлова. В тяжелой категории 
– свыше 87 кг бронзовую награду турнира завоевал Сергей Сильчен-
ко. Готовили магнитогорских медалистов к соревнованиям тренеры-
преподаватели муниципальной ДЮСШ № 6 А.Я.Рыбаков, П.Б.Павлов 
и В.А.Яицкий.

И никаких ошибок
В Доме дружбы народов 3 ноября, в самый канун Дня 
примирения и согласия, состоялся Кубок дружбы – 
командный шахматно-шашечный турнир.

В каждой команде (а всего их было семь) играли по два шахмати-
ста и шашиста. Самой сильной по составу – два кандидата в масте-
ра и два перворазрядника – оказалась команда «Седой Урал». В итоге 
Е. Бекмухаметов и В. Климов набрали максимальное количество очков 
(по шесть), а Н. Гайнутдинов и Р. Климов стали призерами на своих до-
сках. В результате получилось 21,5 очка из 24 возможных. 17,5 балла 
оказалось в активе у «Алги» – это первая команда из четырех, выстав-
ленных национально-культурной автономией татар Магнитогорска. 
Третье место в общем зачете заняла команда «Шалом» – 15 очков.

Интересно, что в этом турнире (кстати, единственном проходящем 
именно в таком формате) участвовали не только взрослые, но и школь-
ники, и студенты. А это значит, что у соревнования, имеющего более 
чем десятилетнюю историю, есть не только прошлое и настоящее, но и 
будущее.

Организаторы состязаний – Дом 
дружбы народов и национально-
культурная автономия татар – на-
градили призами и грамотами три 
лучшие сборные, а также всех при-
зеров на каждой шахматной и ша-
шечной доске.

Сегодняшнее домашнее задание 
– концовка В. Степанова, в которой 
ход и выигрыш белых. Фамилии чи-
тателей, приславших правильные 
ответы, будут опубликованы.

   Лучшими решателями октября признаны А. Агапитов, К. Иши-
мов, В. Семивражнов, Б. Малев, О. Минаева.

Асхат ЗИГАНГИРОВ

Армия… Для кого-то из повзрослевших 
ребят это необходимая часть жизни, долг. 

Для кого-то – что-то «страшное», чего хочется из-
бежать всеми способами. Но как бы вы ни относи-
лись к армии, это, пожалуй, одна из немногих обя-
занностей, где «хочу – не хочу» особо на положение 
дел не влияет. Если ты не болен, не имеешь других 
причин избежать службы, идти в ряды Вооружен-
ных Сил придется. И вот здесь (не дадут соврать те, 
кто уже прошел армейскую службу) очень важно, 
куда попадешь. Сколько ни говори, что армия одна 
на всех, это не так: и войска разные, и условия служ-
бы, и отношение к солдатам тоже… И если есть шанс 
попасть на хорошее место, нужно им воспользовать-
ся. Именно так думают большинство парней, кото-
рые перед тем, как пойти служить по призыву, про-
ходят школу ДОСААФ. И не ошибаются: ведь здесь из 
мальчишек-юнцов без профессии готовят водителей 
грузовых автомобилей. А такие в Вооруженных Си-
лах очень даже нужны.

Начало учебного года в школе ДОСААФ отмеча-
ется торжественно. Напутствуют ребят ветераны, 
прошедшие «горячие точки», кто как не они – яркий 
пример честного служения Родине. Ветеран Вели-
кой Отечественной войны – и вовсе легенда.

– Дорогие ребята! – приветствует парней участ-
ник войны 1941–1945 годов Степан Федорович 
Колисниченко. – Ваш сегодняшний выбор – ав-
томобильное дело, – мне близок. Когда-то семнад-
цатилетним мальчишкой я с двумя друзьями отпра-
вился на курсы в школу механизации, где учили на 
комбайнеров, трактористов. Правда, учили тогда на 
пальцах, а за руль перед сдачей экзаменов посадили 
лишь дважды. Но ничего – получил права. А навыки 
вождения отрабатывал уже на практике – на фронте. 
Вам, слава богу, довелось родиться в мирное время. 
И подготовка, которую вы получите здесь, приго-
дится не только в армии, но и потом, когда верне-
тесь домой.

На торжественном мероприятии, посвященном 
началу учебного года курсантов, и вправду не бы-

ло случайных людей. И пришедший, казалось бы, 
просто поздравить ребят заместитель главы города, 
руководитель аппарата администрации Виктор Ни-
жегородцев признался, что тоже служил в автомо-
бильных войсках.

– Я желаю вам приобрести на этих курсах хоро-
шие, профессиональные навыки вождения авто-
мобиля, – сказал Виктор Николаевич, – научиться 
разбираться в машине, чтобы вы вышли подготов-
ленными специалистами – в первую очередь для Во-
оруженных Сил, в ряды которых вам вскоре предсто-
ит вступить.

– В школе ДОСААФ будущих призывников гото-
вят по двум специальностям, – пояснил временно ис-
полняющий обязанности начальника Магнитогор-
ской объединенной технической школы ДОСААФ 
России Альберт Хамидулин. – Это «Водитель катего-
рии «С» и «Водитель–электромеханик». На подготов-
ку по первой специальности уходит три месяца, по 
второй – четыре с половиной.

Среди 54-х «новобранцев» школы – Дмитрий Эр-

гашев, учащийся технического колледжа. Он в нем 
постигает азы специальности «Техническое обслу-
живание и ремонт автомобильного транспорта», так 
что выбор школы ДОСААФ вполне оправдан.

– Я спокойно отношусь к службе в армии, – гово-
рит Дмитрий. – Бегать не собирался и не буду – на-
до, значит, пойду служить. Но и в этот год хочу зани-
маться тем, что мне по душе – быть ближе к машине.

На встречу со слушателями школы ДОСААФ 
пришли руководитель общества ветеранов–погра-
ничников Василий Муровицкий, комиссар Орджо-
никидзевского военкомата Андрей Житников, ли-
дер общественного движения «Новый рубеж» Давид 
Гвенцадзе… Каждый нашел для ребят хорошие, 
нужные слова. Не обошлось и без громких, но важ-
ных: о чести, мужестве и любви к Родине. И, навер-
ное, это правильно: все-таки курсанты школы – бу-
дущие солдаты, наши с вами защитники, надежда и 
оплот армии России.

Ольга БАЛАБАНОВА
Фото Динары ВОРОНЦОВОЙ

Место для вашей рекламы.  
Т. 26-33-52

АНОНС

Престижные состязания
В Магнитогорске пройдет Всероссийский турнир по дзю-
до на Кубок ОАО «ММК».

Кубок ОАО «ММК» памяти Виктора Пшеничникова проводится в Маг-
нитке с 1998 года, постоянно прибавляя в количестве участников и пред-
ставляемых ими регионов. 10 ноября в 11.00 начнутся соревнования среди 
юношей 1997-1999 годов рождения, на 14.00 запланирована официальная 
церемония открытия турнира. На следующий день с 11.00 будут прохо-
дить соревнования среди юниоров 1994-1996 годов рождения. Состязания 
пройдут во Дворце спорта имени И. Х. Ромазана.

• • На  встречу  в  школу  ДОСААФ  пришли  те,  кто  знает  войну  не  понаслышкеНа  встречу  в  школу  ДОСААФ  пришли  те,  кто  знает  войну  не  понаслышке • • Несколько  месяцев  –  и  парни  получат  водительские  «корочки»Несколько  месяцев  –  и  парни  получат  водительские  «корочки»

• • Кто  сильнее  на ковре?Кто  сильнее  на ковре?
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